



MESA CONVIVENCIA FUENLABRADA

Boletín N° 1



Enero 2025

LA MESA ESTRENA BOLETÍN INFORMATIVO...

¡Así es!... este es solo el primero de muchos.

La finalidad de estos boletines es manteneros al tanto de las actividades que llevamos a cabo en la Mesa durante el año. Especialmente para que las Entidades que formáis parte de la Mesa tengáis acceso a la información de primera mano y podáis compartirla. Además, serán boletines abiertos que podrán llegar a todos los ciudadanos. Comenzamos con un resumen de lo que ha sido el 2024.

Para recibir el boletín directamente en vuestro correo, podéis suscribiros a través de este enlace:

<https://forms.gle/qaBg9C7qbo4tSsda6>



ASAMBLEA DE SOCIOS 2024



En febrero, tuvo lugar la asamblea anual de socios que celebramos en FAPA.

Realizamos modificaciones a nuestros estatutos, ya que necesitaban ser actualizados; entre otros cambios, se incluyó la participación de la Mesa en Europa. Dimos la bienvenida a nuevas entidades que se unieron a la Mesa, y también se renovó el Grupo Motor, que ahora cuenta con cuatro nuevas entidades. La composición actual es la siguiente:

ENTIDADES QUE CONFORMAN LA MESA POR LA CONVIVENCIA EN 2024

- Ágora
- Aibe Balcán
- AJUF
- Arbifuenla
- As. Exalcohólicos
- As. Mujeres Integradoras Al Umma
- Asocuba
- AVV Arco Iris
- AVV Cerro Los Molinos
- AVV Chasa II
- AVV Eras-La Fuente
- AVV Naranjo
- AVV Vivero-Hospital-Universidad
- AYME - Mama Etiopía
- Cal y Canto
- Casa Regional Andaluza
- Casa Regional Extremeña
- Casa Regional Gallega
- CCOO
- Consejo de la Juventud
- Cruz Roja
- Fuenla Entiende
- Mujeres Fuenlabreñas
- Nawat
- Rumiñahui
- UGT

GRUPO MOTOR

- Arriba Perú Carajo
- As. Cultural Bubi
- As. Dominicanos Fuenlabrada
- AVV Provincias
- Centro Cultural Islámico
- FAPA
- Ihiala's People
- Koti
- Mejor Juntos
- Trotamundos

ENCUENTRO DE ENTIDADES

Cada año, llevamos a cabo el Encuentro de Entidades en La Pollina, donde se reúnen todas las asociaciones que integran la Mesa por la Convivencia para colaborar en conjunto.

En 2024, organizamos tres Encuentros:

- En ABRIL, celebramos el primero con el objetivo de conocer mejor a las entidades que formamos parte de la Mesa. Como mencionamos anteriormente, este año contamos con nuevas incorporaciones. Realizamos una dinámica que demostró "lo fácil que es encasillar a las personas".
- En JUNIO, tuvo lugar el segundo Encuentro, donde a través de mesas de trabajo pudimos conocer como desde nuestras asociaciones trabajamos los objetivos de la Mesa. Esto nos ayuda a compartir reflexiones e ideas que podemos llevar a nuestras entidades. Comenzamos reflexionando sobre algunos valores, como el **respeto**, la **convivencia** y la **diversidad**.
- El tercer Encuentro se realizó en NOVIEMBRE. En esta ocasión, además de continuar con el trabajo de nuestras entidades en relación con los valores de la Mesa, **inclusión**, **igualdad**, **intergeneraciones**, también abordamos el proyecto SHARE, que involucra a entidades de la Mesa que forman parte del Grupo Motor de SHARE. Este grupo apoya el proyecto y se encarga de recopilar información de los ciudadanos que resulta útil.



TALLER CON JÓVENES MUST FUENLAB “YO TE ENSEÑO, TÚ ME ENSEÑAS...”

Los jóvenes del proyecto europeo Must a Lab, que se van a convertir en Must Fuenlab, entre otras cosas, trabajaron con nosotros en los Laboratorios del 2023 y 2024. Este año seguiremos trabajando juntos, vienen con ideas frescas y con muchas ganas de trabajar.

Estamos convencidos de que, trabajando juntos, seguiremos fortaleciendo la convivencia y enriqueciendo la interculturalidad en nuestra ciudad, por lo que continuamos en esa misma dirección.

SESIONES CENTROS EDUCATIVOS

Un año más, trabajamos en los Institutos, con jóvenes de nuestra ciudad los valores de la Mesa para fomentar la colaboración y el entendimiento entre personas de diversas culturas y orígenes, lo cual es fundamental para crear una comunidad inclusiva. Para continuar promoviendo un ambiente de respeto y comprensión mutua, es crucial que los niños y niñas aprendan a apreciar la diversidad y a reconocerla como una valiosa fuente de riqueza.

Es esencial comunicar mensajes que refuercen la importancia de la convivencia pacífica y la solidaridad. Solo así podremos construir una sociedad más justa y equitativa, donde todas las personas tengan la oportunidad de desarrollarse plenamente y vivir en armonía.





HABLEMOS DE PROYECTOS EUROPEOS... CAMUS y SHARE



Los dos proyectos europeos más recientes en los que La Mesa está trabajando actualmente son:

El proyecto CAMUS

Que se centra en la discriminación estructural en espacios municipales. El año pasado, un grupo de doce auditores ciudadanos, pertenecientes a las Entidades de La Mesa, tuvo la oportunidad de evaluar los servicios de policía y empleo para identificar posibles casos de discriminación contra los ciudadanos. Este proyecto fue una fase piloto y resultó ser un gran éxito. De hecho, el alcalde Javier Ayala ha propuesto continuar con el proceso, auditando otros servicios municipales este año.

El proyecto SHARE

Ha comenzado este año 2024 y se espera que finalice en 2027.

Esta iniciativa presenta un sistema de vivienda innovador que promueve la solidaridad intergeneracional y la reutilización de espacios para personas mayores. El objetivo es crear apartamentos adaptados para adultos **mayores que viven solos** y facilitar el **acceso a viviendas asequibles para los jóvenes** de la ciudad.

Se llevará a cabo en las instalaciones del colegio San Esteban, donde se destinará una sección del centro para construir al menos 20 apartamentos diseñados para personas mayores. Uno de los objetivos es que puedan compartir su día a día con otras personas en circunstancias similares, abordando así el problema de la soledad no deseada. En este momento, el proyecto se encuentra en fase de selección para determinar que propuesta se hará realidad.



LA MESA FINALISTA EN LOS PREMIOS VIENA



El Ministerio Federal de Asuntos Europeos e Internacionales de Austria organiza un concurso para actividades que promuevan el diálogo intercultural e interreligioso.

Presentamos nuestras iniciativas los "Laboratorios" y la "Red Fuenlabrada Solidaria", quedando finalistas entre más de 1000 proyectos de toda Europa.

El Sr. Consejero D. Kristian Henk de la Embajada de Austria nos visitó y expresó su reconocimiento por nuestro trabajo. Aunque no ganamos este año, consideramos que el verdadero premio es continuar construyendo una sociedad intercultural ejemplar en Europa.

En octubre, la Mesa por la Convivencia recibió el sello de Buenas Prácticas URBACT.

Después de la decisión del Comité de Seguimiento de URBACT el 29 de octubre de 2024, se seleccionaron 116 Buenas Prácticas URBACT de entre las propuestas presentadas en la convocatoria abierta. Una Buena Práctica URBACT se define como una iniciativa urbana que es impactante, participativa, integrada, relevante y fácilmente transferible a otras ciudades europeas.

El URBACT City Festival 2025 tendrá lugar del 8 al 10 de abril de 2025 en Wrocław (Polonia).

LA MESA RECIBE EL SELLO DE BUENAS PRÁCTICAS URBACT



LABORATORIOS DEBATE Y DISCUSIÓN 2024 FUENLABRADA PARTICIPACIÓN Y CONVIVENCIA



Este año, los Laboratorios de la Mesa tuvieron lugar el 24 de octubre y hablamos de la participación y la convivencia en nuestra ciudad según las diferentes etapas de la vida INFANCIA, JUVENTUD y MAYORES.

Recuerda que en estos laboratorios tienes un espacio para dialogar y reflexionar sobre cuestiones actuales y relevantes, donde todas las opiniones e ideas son bienvenidas.

Además, contamos con ponentes que son expertos en los temas elegidos y siempre nos brindan la oportunidad de aprender algo nuevo.

Puedes ver las mesas completas en nuestro YouTube

ENCUENTROS INTERASOCIATIVOS JMD

La Mesa por la Convivencia estuvo en todos los encuentros InterAsociativos de las Juntas de Distrito, dando a conocer a nuestros vecinos que es la Mesa y disfrutando con los más peques que resultaron ser unos artistas diseñando sus propias chapas....



PLENOS EN LAS JMD

Arriba Perú, Trotamundos, Amia, Dominicanos en Fuenlabrada, Bubis y Mejor Juntos son las asociaciones que representan a la Mesa en las sesiones de los plenos de las Juntas Municipales de Distrito.

Su labor consiste en informar sobre las últimas actuaciones, las actividades y acciones que llevamos a cabo y sobre todo, en dar a conocer La Mesa a los vecinos y vecinas de Fuenlabrada.

A DEBATE EN EL AGORA - DÍA DE EUROPA

La asociación Ágora Fuenlabrada Siglo XXI nos invitó a la charla-coloquio "Europa en nuestra ciudad", donde hablamos de la importancia que tienen los diferentes proyectos europeos que tenemos en nuestra ciudad.

Desde La Mesa por la Convivencia hablamos del proyecto CAMUS y del comienzo del proyecto SHARE



CONCENTRACIÓN FRANJA DE GAZA

El Consejo de la Juventud de Fuenlabrada (@cjfuenlabrada), integrante de la Mesa por la Convivencia, organizó en junio una concentración para exigir el cese inmediato del genocidio que padece el pueblo palestino.

Como ciudadanos comprometidos con la convivencia y la defensa de los Derechos Humanos, lo mejor que podemos hacer es movilizarnos pacíficamente y amplificar la voz de la causa palestina. ¡Por una ciudadanía fuerte y resiliente!



DÍA DEL REFUGIADO

El 20 de junio celebramos el Día del Refugiado iluminando la ciudad.

Este evento fue organizado por el Ayuntamiento, a través del programa SEMI, en colaboración con los jóvenes de Antirrumores de Fuenlabrada y la Mesa por la Convivencia. Durante la jornada, se leyó un manifiesto y se compartió el testimonio de uno de los muchos refugiados que, lamentablemente, enfrentan esta realidad a diario.



CENTRO DE MENORES NO ACOMPAÑADOS

La Mesa por la Convivencia de Fuenlabrada dirigió un escrito dirigido al Consejo Europeo para expresar el descontento general de los vecinos de Fuenlabrada ante la creación de un Centro de menores no acompañados en el Polígono La Cantueña.

“Creemos que esta decisión no solo va en contra de los valores y los derechos de nuestros vecinos y vecinas, sino que también vulnera los derechos y la dignidad de los menores que serían alojados en dicho macrocentro, que podrá absorber más de 100 menores. La construcción de un macrocentro en un polígono industrial no es la solución adecuada para atender las necesidades de estos jóvenes. Es fundamental garantizar que los menores en situación de vulnerabilidad reciban la atención y el apoyo necesario en entornos adecuados y seguros, donde puedan desarrollarse de forma integral y sin riesgos para su integridad.”

La Comisión Europea contra el Racismo y la Intolerancia (ECRI) respondió al escrito enviado indicando que *“tendrá en cuenta el contenido de la carta recibida en el contexto de su futura labor de seguimiento con respecto a España”*.

Tienen previsto viajar a España para ver la situación.

Desde la Mesa, respaldamos la idea de acoger, junto a otros municipios de la Comunidad de Madrid, a un número razonable de menores en condiciones más dignas. Creemos que no es adecuado dejarlos aislados en un polígono, lejos de los servicios de la ciudad, ya que esto dificulta su integración.



LA MESA POR LA CONVIVENCIA, EJEMPLO DE BUENAS PRÁCTICAS

VISITA DE CIUDADES EUROPEAS A FUENLABRADA

La Mesa por la Convivencia es un modelo de buenas prácticas en Europa, por lo que hemos presentado nuestra labor a varias ciudades que nos han visitado en Fuenlabrada. Entre estas visitas destacan las de Oulu (Finlandia), la policía de Oxford (Inglaterra), Malinas (Bélgica), la ministra de Francia Dominique Faure, así como las ciudades de Larisa (Grecia), Teramo (Italia) y Vilna (Lituania) en el marco del proyecto SHARE. Además, a través del proyecto CALICO, hemos recibido a representantes de Bruselas (Bélgica), Lyon (Francia) y Lituania (Eslovenia), entre otros.

Durante estas visitas, la Mesa por la Convivencia participa en reuniones organizadas por el ayuntamiento de Fuenlabrada, donde se comparten experiencias y se fortalece la cooperación entre nuestras ciudades. Estas reuniones se enfocan en el intercambio de buenas prácticas relacionadas con la integración y la convivencia intercultural, lo que nos permite aprender de las estrategias y enfoques que cada ciudad ha implementado.



RED FUENLABRADA SOLIDARIA

El 1 de noviembre, la Red Fuenlabrada Solidaria activó puntos de recogida de alimentos para ayudar a familias afectadas por la DANA, colaboraron unos 500 voluntarios, entre los puntos de recogida y clasificación y se recogieron más de 130 toneladas en tan solo un fin de semana.

Este esfuerzo destacó la colaboración y el espíritu solidario de la ciudad, promoviendo unidad y cooperación entre los vecinos.

La Red Solidaria agradece a todos los participantes por demostrar que juntos se puede superar cualquier adversidad.

Hemos creado un grupo de WhatsApp donde mantenemos informados a los voluntarios de las acciones de la Red Solidaria, si conoces a alguien que quiera formar parte de este grupo puede hacerlo a través de este enlace:

<https://chat.whatsapp.com/HFilHkXUPgw20iTzRpc30U>



GALA DDHH Y PREMIOS CONVIVENCIA 2024

El 12 de diciembre celebramos la Sexta Gala de los Derechos Humanos y los Premios Convivencia. La velada comenzó con Ana Belén y Leticia que nos hablaron de su experiencia dentro de la Red Solidaria.

A continuación, el acto por Derechos Humanos, con un poema y el mensaje: "Todos dejamos la misma huella y miramos el mismo horizonte".

El premio Convivencia 2024 fue otorgado a Julián Maeso por su labor y la de su Asociación, acercando el deporte a niños con menos recursos.

La velada estuvo amenizada por la monologuista Bianca Kovacs, con su monólogo "Una Rumana muy legal".

Además, contamos con la participación especial de nuestro compañero Javier, quien durante la Gala plasmó en un lienzo las huellas que todos dejamos, reafirmando el mensaje: "Todos dejamos la misma huella y miramos el mismo horizonte".

Lakook, una empresa social de CEAR que colabora con personas refugiadas, se encargó del catering.

*Los asistentes encontrasteis en vuestras mesas el calendario DOCE MESES, DOCE CAUSAS, ¡ya os contaremos!

ACTAS REUNIONES GRUPO MOTOR

Os informamos que las actas de las reuniones del Grupo Motor están a disposición de todas las entidades de la Mesa. En breve, enviaremos un enlace para que podáis tener acceso a ellas de forma sencilla.



RENOVACIÓN DE NUESTRA PÁGINA WEB

¡Estamos renovando la página web de la Mesa! Pronto podrás disfrutar de un diseño más moderno y fácil de usar, con una navegación más sencilla y contenidos actualizados. Estamos poniendo nuestro empeño para ofrecerte una mejor experiencia. ¡Mantente atento para más novedades!

NUEVO TELÉFONO DE LA MESA POR LA CONVIVENCIA: 604 94 03 66



para recibir el boletín informativo de la Mesa
puedes inscribirte a través de este enlace
INSCRIPCIÓN BOLETÍN MESA CONVIVENCIA

No olvides apuntar el nuevo
teléfono de la Mesa

604 94 03 66

Mesa por la Convivencia de Fuenlabrada

NOTICIAS DE LA SEMANA

PLENOS JMD

Semana del 27 - 31 enero
Tendrán lugar los Plenos de
las Juntas de Distrito

LUNES 27 ENE 2025:
JMD CERRO - EL MOLINO
JMD NARANJO - LA SERNA
JMD Loranca-N. Versalles-Miraflores

MIÉRCOLES 29 ENE 2025:
JMD Vivero - Hospital - Universidad
JMD Centro - El Arroyo - La Fuente
JMD Avanzada - La Cueva



“UNO SOLO
SOMOS GOTA,
JUNTOS SOMOS
OCÉANO”

ACTAS REUNIONES GRUPO MOTOR

¡Permanece informado sobre
todos los temas tratados en las
reuniones del Grupo Motor!



¡IMPORTANTE ESTE TRIMESTRE

- ENERO -
Justificación
subvención 2024

- FEBRERO -
Presentación
proyectos para
subvención 2025

ASAMBLEA SOCIOS
MESA CONVIVENCIA

- MARZO -
Próximamente os
informaremos porque
vienen cosas bonitas!!

Estamos actualizando la página web de la Mesa:

WWW.MESA CONVIVENCIA FUENLABRADA.ORG